

トータルブレインの
マシンション 

トータルブレインのレポート「首都圏マンション市場19年総括と20年の課題と展望」の後半。同レポートでは、19年同様に販売長期化傾向は続き、20年の販売戸数は「3万戸前後」(19年は3万12338戸)と予想する。市場が縮小する中、マンションディベロッパーの事業戦略として「脱分譲マンション構築」が必要な年と位ける。

首都圏市場 19年総括と20年の課題と展望（下）

も「脱分譲マンション化」に向けた事業領域拡大がテーマとなるとしている。ワンルームや収益ビルなど利回り商品は、今年も好調が継続すると予想。近年、中古マンション市場の拡大に伴い、仲介や買取再販、リノベーションといった関連マーケットも拡大しているため、中古マンション市場の周辺事業への取り組みも、縮小する新築マンション事業の補完の一つと考えられるという。そのほか「ホテル開発」「学生マンション開発」「物流・倉庫開発」「都心収益不動産の小口化事業」「地方都市開発」「シニア向け事業」などを事業領域拡大のポートフォリオとして挙げている。ただ、こうした新しい事業領域でも競争が過熱しており、「更なる付加価値の高い商品開発が必要」と指摘している。

続いて後者の「分譲マンション事業の再構築」について。近年の厳しい事業環境の中で、デイビロッパーによる「儲かる事業に立て直し

ハザードエリアの開発がチャンス

事業工程の見直しが必
要としている。
近年頻発している自然
災害への対応を挙げる。例
へば河川氾濫や地震被害
が懸念されている都内の城
市北といった下町地域
住宅密集地域では、
まで以上に再開発や建
て替えが加速する」
ことが考えられると指
摘。ゲリラ豪雨の多
発によってハザード
マップで危険と表示
される地域では戸建
からマンションへ
の住み替えが促進さ
れることが予想さ
れ、再開発や地権者
との等価交換事業な
どディベロッパーに
とっては社会的意義
も含めてハザードエ
リアの開発がビジネ
スチャンスになると
いう。「災害に強い、
生命・生活・資産を
守る=マンションの
強み」を磨くことが

今年の商品企画のテーマに
なるとしている。

そのほか、建築費につい
ては今年も下がらず、「高水
準の状況が続く」と想定。大
工事が一段落する20年度以
降に、抱えていた受注残の
工事に取り掛かるため、今
後もマンション工事を受注
する状況にはないという。

当面その工事を請け負うの
は中堅以下となるが、働き
方改革で4週8休の実現に
向けた取り組みが本格化す
るため、工期延長によるコ
ストアップ懸念があり、建
築費に関しては今年も厳し
い状況。

ただ、中堅以下のゼネコ
ンに関してはマンション工
事の減少で受注減に苦戦し
ているところもあり、多少
利益率を下げても積極的に
に工事受注するケースも見
られているという。そのた
め、「5億~10億円程度の
工事に関しては落ち着く可
能性はあり、ディベロッ
パーは引き続き『お腹のす
いた』ゼネコン探しがテー
マになる」としている。